
ー住み続けたいひめじプロジェクトー

ひめじ大会議 STEP(3)
開催報告書

令和7年1月

姫路市政策局ひめじ創生戦略室
ふるさとプロモーション推進室



１．実施概要

開催内容 「住み続けたいひめじ」の実現に向け、参加者一人ひとりの視点
から姫路市の魅力を言語化する。最終回は「交流会形式」とし、
これまで議論を重ねてきた結果や、そのご意見等から生まれたブ
ランドメッセージ候補3案をお披露目する。

実施主体 姫路市政策局ひめじ創生戦略室ふるさとプロモーション推進室

申し込み方法 Google Formより申し込み

開催日 令和6年11月30日（土曜日）13時〜16時（12時30分開場）

開催場所 姫路キヤッスルグランヴィリオホテル 錦の間・扇の間

申込人数
（大人）

欠席者 当日受付 来場者人数
（大人）

申込人数
（子供）

来場者数
（計）

第４回 61名 11名 5名 55名 4名 59名

参加人数

取材メディア 市広報課
神戸新聞
FM GENKI
播磨時報

（１）概要
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（２）プログラム

12:30 開場/受付開始

13:00 開会；挨拶、今日の流れ、進め方紹介

13:10 アイスブレイク（グループ内自己紹介）

13:15 「ひめじ大会議」の振り返りと総括

13:35 ブランドメッセージ案発表

13:50 テーマ①「ブランドメッセージ案の第一印象」
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14:45 テーマ②「市民投票を盛り上げよう」

16:00 閉会；挨拶

~16:30 フリータイム；参加者同士自由に交流



２．会議内容

（２）ワークショップ内容

開会13:00

開会 主催者挨拶13:03
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今日の流れ、進め方紹介13:05
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グループ内自己紹介13:10

姫路市より「ひめじ大会議」の振り返りと
総括

13:15
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ブランドメッセージ案発表13:35

会場の皆さまにインタビュー13:27
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インタビュー14:25

6

グループ対話14:05

グループ対話②14:10

ブランドメッセージ推し案14:00
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休憩14:35

テーマ①
「ブランドメッセージの第一印象」

13:50



ご案内15:45

「＃住み続けたいひめじ」で
SNS発信を呼びかけ
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PRタイム15:15

交流タイム15:30

インタビュー15:05
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テーマ②
「市民投票を盛り上げよう」

14:4514:45



写真撮影15:55

閉会16:00

15:50
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主催者挨拶

フリータイム（参加者同士自由に交流可）〜16:30
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（3）ワークショップのアウトプット

対話①「ブランドメッセージの第一印象」
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（3）ワークショップのアウトプット

対話②「市民投票を盛り上げよう」
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3．当日の様子
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3．当日の様子
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第5回：令和6年11月30日（土曜日）姫路キヤッスルグランヴィリオホテル 錦の間・扇の間
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４．来場者に対するアンケート調査

調査結果

調査内容 ひめじ大会議の来場者に対して、ワークショップの参加前後で
アンケート調査を実施
（10：とてもそう思う〜0：まったくそう思わない、11段階調査）

考察 ・参加前より参加後のほうが、すべての意欲が向上した

・「姫路市外の方に姫路市での居住を勧めたい」という意欲が
最も向上率が高かった

調査項目 １．今の姫路市は住みやすいと思う
２．これからも姫路市に住み続けたい
３．姫路市外の方に姫路市での居住を勧めたい
４．私は、姫路市をより良くする活動に参加したい
５．私は、姫路市をより良くする活動を行ってくれている人に

感謝している

調査項目 参加前 参加後 向上率

１．今の姫路市は住みやすいと思う 7.44 8.24 10.72％

２．これからも姫路市に住み続けたい 8.47 8.82 4.13% 

３．姫路市外の方に姫路市での居住を勧めたい 7.78 8.68 11.51%

４．私は、姫路市をより良くする活動に参加したい 9.20 9.78 6.35%

５．私は、姫路市をより良くする活動を行ってくれている人に感謝している 9.61 9.92 3.25%

５．来場者の声 （ワークショップ後のインタビューより抜粋）

第5回：令和6年11月30日（土曜日）姫路キヤッスルグランヴィリオホテル 錦の間・扇の間
・姫路で色々なことをしている人と交流できて、とても刺激的でした！また、同じブランドメッ
セージを選んだ人でも理由が様々で面白かったです！

・市民みんなで作り上げるプロセスはとても 大切だなと感じました。
・ブランドメッセージがどう活用されるかが一番重要だなと感じました。
・1回目、2回目の大会議を踏まえて、3つのブランドメッセージがあがり、「自分の想いもこの
メッセージに込められている」という気がして嬉しかった。

・大会議を通して、姫路で活躍している様々な方と出会うことができて刺激的であった。
・市民投票に向けて自分ができることを見出し合い、会場内が一致団結している様子が印象的で
あった。

・老若男女、多人種、多業種の想いをもつ人たちがこんなにもいるんだ！という事を感じれて本当
によかった

・参加されている皆さんと改めて交流する時間が取れ、よかったです。もっと繋がれるような場、
機会があるといろんな広がりがありそうだなと感じました。

・姫路の大学に通う学生として、これからもこのまちをよりよくする活動に積極的に取り組んで行

きたいと思いました。
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